

El Presupuesto del Imsero para el próximo año aumenta un 2,10%

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad dedica 7 de cada 10 euros a la atención de las personas mayores y aquellas que se encuentran en una situación de dependencia. Una muestra clara del compromiso con los ciudadanos que necesitan especial atención por parte de la Administración. El envejecimiento activo, la prevención y la atención a la dependencia son tres pilares fundamentales sobre los que se



sustenta la idea global del Ministerio en relación con las personas en situación de dependencia y nuestros mayores, por ese motivo se

destinan 1.361,59 millones de euros de los 1.924,54 millones de euros que tiene de presupuesto el Ministerio → (Página 2)

sumario

2	el sector
3	actualidad
6	agenda
7	compañías
10	red residencias
15	i+d
16	seguridad
18	salud
20	novedades

Más de 1 millón y medio de personas mayores viven solas en España

Según datos publicados, en España hay más de 1.800.000 personas mayores que viven solas. Los expertos de smartsalus.com, clínica online con servicios médicos a un precio accesible, alertan de la gravedad de esta situación y de los serios problemas que puede provocar en la salud de las personas de la tercera edad.

Se calcula que en 2050, la población de más de 65 años alcanzará los 2000 millones. Uno de los principales problemas que sufre este sector de la población es la soledad. Así lo constatan cifras que afirman que, en nuestro país, el 60% de los mayores ha senti-

do alguna vez aislamiento. Muchas de esas personas apenas reciben visitas de su entorno más cercano e incluso, se dan casos, en el que no existen tales visitas, según información publicada por la Fundación Amigos de los Mayores.

La soledad, tal y como destacan expertos de smartsalus.com, conlleva numerosos problemas que pueden desembocar en graves problemas de salud. En primer lugar, es uno de los factores asociados a la depresión. Pero, al mismo tiempo, se relaciona con enfermedades cardiovasculares, hipertensión y demencia. Incluso se

habla de que existe un vínculo muy fuerte con la muerte temprana.

Del mismo modo, el hecho de que las personas de edad vivan solas trae consigo problemas ligados a la movilidad y al riesgo de caídas. Los mayores que están solos tienen un mayor peligro de sufrir caídas y, por tanto, fracturas.

En definitiva, "es de vital importancia solventar este problema al que se enfrenta la sociedad y que tiene que ver con la calidad de vida de nuestros mayores, su salud y esperanza de vida", comentan desde smartsalus.com. •

El Presupuesto del Imsero para el próximo año aumenta un 2,10%

→(Viene de página 1)

de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para el año 2015.

2.425 millones de euros se dedican al pago de las pensiones no contributivas y las ayudas a personas con discapacidad. El compromiso con los que más ayuda necesitan sigue vigente y aumenta un 3,28%, 77 millones de euros más que en 2014 y 100 millones de euros más que en 2013.

La promoción de la salud, la prevención de la dependencia y el envejecimiento saludable configuran la apuesta del Imsero por mantener y consolidar los programas de Turismo y Termalismo, así como los créditos para el apoyo a las Asociaciones de mayores.

Los comúnmente conocidos como "viajes del Imsero" son los programas de Turismo Social y Termalismo Saludable, que están dotados con 105,56 millones de eu-

ros y suponen además el mantenimiento de 104.000 puestos de trabajo en el sector turístico y generan cerca de 435 millones de euros en riqueza, por las más de 10,5 millones de estancias hoteleras que implican.

La financiación de la parte estatal para la Atención a la Dependencia está garantizada con los 1.177,04 millones de euros de dotación para 2015, lo que supone el cumplimiento de la Ley de Dependencia y su progresiva aplicación en estos años. Este compromiso con las personas está reforzado con el aumento para 2015 de 458.000 euros y la garantía de que se aumentaría la dotación inicial si fuera necesario, como ya ha ocurrido en años anteriores.

En 2013 había 1.242.570 personas con derecho a prestación, lo que supuso el 81,20% de las personas valoradas. El esfuerzo de continuar en la línea de apoyo a todas las personas que necesitan la ayuda

de la Administración se mantiene para 2015.

El Imsero tiene como prioridad que todas las personas que lo necesiten puedan acceder a los servicios sociales, ése es el motivo por el cual se atienden los compromisos de financiación con las Comunidades Autónomas, que son las que tienen el contacto directo con los usuarios de estos servicios. La implicación directa con Ceuta y Melilla no solo continúa, sino que aumenta hasta los 33,93 millones de euros para el nuevo contrato de integración de ayuda a domicilio (con servicio de fisioterapia) y teleasistencia en Melilla y en Ceuta, donde además comienza el concierto de plazas con el Centro residencial para personas mayores.

Dotación para inversiones

Los Presupuestos incluyen dotación en inversiones (6,12 millones de

euros) para la finalización, reforma y mejora de los centros en funcionamiento y para la reposición del mobiliario de los 17 centros que forman la «Red de Centros del Imsero».

La inversión presente garantiza el bienestar futuro, por ello se consignan créditos por valor de 3,59 millones de euros para las aperturas y puesta en funcionamiento (en 2015) del Centro de Atención Psicosocial en Valencia, para personas con trastorno mental grave; del Centro de Atención a Personas en situación de Dependencia en León y del Centro de Atención Sociosanitaria a personas en situación de dependencia de Soria. Para la finalización de las obras del Centro de Referencia Estatal "Stephen Hawking" en Langreo, destinado a la atención de personas con graves discapacidades neurológicas, se han presupuestado 670.000 euros. Y finalmente, para la apertura del Centro de recursos para la promoción de la autonomía personal en Melilla, se destinan 565.000 euros. •

Servifax: 91 579 93 64

Si desea ampliar datos sobre cualquier información publicitaria o editorial relativa a una empresa, producto o servicio, utilice las tarjetas de información al lector.

Para las diferentes consultas, marque el producto, la página y el número de la revista a que se refieren las consultas.

NOMBRE
EMPRESA/ORGANISMO
ACTIVIDAD
CARGO
DIRECCIÓN
POBLACIÓN	CP
PROVINCIA	PAIS
TELÉFONO	FAX

N.º de revista al que se refieren las consultas:

PRODUCTO/TEMA	PÁG. N.º	PRODUCTO/TEMA	PÁG. N.º



SEDE TÉCNICA S.A.
GRUPO EDITORIAL
Capitán Haya, 51 pl.4
28020 Madrid
tel. +34 91 556 5004
fax. +34 91 579 9364
www.sedetecnica.com
editorial@sedetecnica.com

Edita SEDE TÉCNICA S.A.
Capitán Haya, 51 pl.4
28020 Madrid - ESPAÑA
t. +34 91 556 5004
f. +34 91 579 9364
e-mail editorial@sedetecnica.com
web www.sedetecnica.com
Editor-Director Almudena Martín
Administración Beatriz Ambrós
Maquetación Montytexto
Depósito Legal M-40859-1.995
ISSN 1135-8254

Prohibida la reproducción total o parcial, sin citar la procedencia. La Dirección de VITALIA no se hace responsable de las opiniones contenidas en los artículos firmados que aparecen en la publicación.

Sede Técnica, S.A. con domicilio en la Capitán Haya, 51 pl.4, 28020 de Madrid le informa de que los datos que nos ha facilitado forman parte de un fichero de su titularidad cuya finalidad es gestionar el envío de esta publicación. Usted podrá ejercitar sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición enviando una notificación por escrito a la dirección anteriormente indicada.

España tendrá que afrontar los mismos retos que Japón con respecto al envejecimiento

Hoy, Japón, la tercera mayor economía del mundo tiene aproximadamente 42 personas mayores de 65 años por cada 100 personas en edad de trabajar. En 2023, este ratio de dependencia de la vejez alcanzará a 50 personas por cada 100 en edad de trabajar. En otras palabras, dos japoneses en edad de trabajar tendrán que mantener a una persona jubilada. Con este ratio, las promesas de una pensión relativamente generosa son muy improbables.

Además, el declive de las tasas de fertilidad y el aumento de la esperanza de vida se suman a los problemas potenciales causados por un mayor envejecimiento de Japón. Al nacer, la esperanza de vida de los japoneses es de 87 años para las mujeres, superior al existente en España donde es de 85,24 años para las mujeres (78,76 años para los hombres).

Por otro lado, con 1,41 niños por mujer, la tasa de fertilidad de Japón es una de las más bajas del mundo, lo que conducirá a que la población de Japón se reduzca en un 15% para 2050.

Aunque España es más joven que Japón, también está envejeciendo rápidamente y pronto tendrá que afrontar el mismo tipo de retos. En la actualidad, con una tasa de fertilidad de 1,50 niños por mujer, España está todavía lejos de la tasa de reemplazo de 2,1 niños

por mujer. España tiene aproximadamente 27 personas mayores de 65 años por cada 100 personas en edad de trabajar. Para 2050, se prevé que sean 67 personas por cada 100, una marca que

Japón alcanzará probablemente varios años antes. Para entonces, España no será capaz de evitar los problemas que Japón ya está afrontando. La diferencia sólo se encuentra en el cuándo.

La SEGG presenta el Decálogo para superar los 90 con buena salud

En la actualidad, en el mundo, casi 700 millones de personas son mayores de 60 años. Para 2050, las personas de 60 años o más serán 2.000 millones. Con esto en mente, está claro que es necesario prestar mayor atención a las necesidades particulares de las personas de edad.

Según la Sociedad Española de Geriatria y Gerontología (SEGG), el reto del futuro en cuanto a la atención y cuidados de las personas de edad es lograr un envejecimiento activo.

Para ello, y aprovechando la celebración del Día Internacional de las Personas de Edad, la SEGG presenta un Decálogo para superar los 90 con buena salud.

En la actualidad, en el mundo, casi 700 millones de personas son mayores de 60 años. Para 2050, las personas de 60 años o más serán 2.000 millones, esto es, más del 20 por ciento de la población mundial.

Con esto en mente, está claro que es necesario prestar mayor atención a las necesidades particulares de las personas de edad.

Según explica el presidente de la Sociedad Española de Geriatria y Gerontología, José Antonio López Trigo, para conseguir envejecer activamente es recomendable centrarse en cinco pilares: controlar los factores de riesgo de enfermedades (fundamentalmente las cardiovasculares y el cáncer), mantener la actividad física, mantener la actividad mental, mantenernos participativos socialmente, cuidar y equilibrar la dieta y cuidar nuestra salud emocional.

“Como puede verse, todos estos factores están íntimamente relacionados entre sí y, en muchas ocasiones, son frutos de otros. Por tanto, podríamos resumir en mantener unos hábitos de vida física, social y mental saludables”, remarca López Trigo. •

“El rápido envejecimiento, el aumento de la esperanza de vida y la baja natalidad en nuestro país son factores que refuerzan la importancia de prepararse de cara a la vejez”, afirma Cristina del Ama, Subdirectora General de Allianz Seguros y responsable del Área de Vida y Salud. “Para mantener la calidad de vida en la jubilación es básico empezar a ahorrar cuanto antes y buscar productos para complementar la futura pensión pública”. •

Ya está operativo el nuevo Fondo Documental de Edad&Vida

La nueva herramienta, gratuita y de acceso público, ofrece una amplia selección de contenidos sobre el envejecimiento de la población y sus implicaciones económicas y sociales, con una actualización continua, que actualmente tiene más de 3.500 referencias. Con esta nueva herramienta, la Fundación Edad&Vida quiere poner a disposición de todos los interesados una selección de la últimas publicaciones y experiencias (estudios e informes, indicadores, buenas prácticas y legislación) de referencia, tanto a nivel nacional como internacional, sobre el cambio demográfico, ordenadas por un gran número de temas. •

La fundación Edad&Vida premia la investigación sobre las necesidades de financiación de los mayores

A unos días de la celebración del Día Internacional de las Personas Mayores el próximo 1 de octubre, la Fundación Edad&Vida organizó, como cada año, su Cena Anual para miembros promotores y colaboradores este jueves en el Palacete de los Duques de Pastrana de Madrid. Allí se dieron cita los máximos responsables de las empresas más importantes del sector, además de otras relevantes personalidades como la Secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, el Secretario de Estado de la Seguridad Social y representantes de diferentes administraciones tanto locales como autonómicas.

Consenso para garantizar la calidad de vida

La apertura del acto corrió a cargo del Presidente de la Fundación Edad&Vida, Eduardo Rodríguez Rovira, quien quiso dirigir una palabra a los asistentes y sobre todo a las autoridades allí presentes, para destacar que "hemos vivido unos años de intensa crisis económica y social, que han generado dudas sobre la sostenibilidad de nuestro Estado de Bienestar, pero en los que Edad&Vida no ha dejado de realizar propuestas para contribuir a garantizar esa sostenibilidad y mejorar la atención social y sanitarias y la capacidad económica de las personas. Sin embargo, como estas propuestas no tendrían validez si las administraciones



públicas no las tuvieran en cuenta, todos debemos llegar a un consenso para garantizar la calidad de vida de las personas".

En el acto que tuvo lugar antes de la cena se hizo entrega de los dos premios que este año otorgaba la Fundación Edad&Vida. Por un lado, el Premio Edad&Vida, que en su XI edición estaba dedicado al tema "Las nuevas necesidades de las personas tras su jubilación", recayó en el proyecto de la Universidad de Valencia titulado "La revolución de la longevidad y su influencia en las necesidades de financiación de los mayores" y dirigido por el Dr. José Enrique Devesa Carpio; y, por otro el I Premio Edad&Vida a proyectos innovadores en el ámbito del envejecimiento activo y saludable fue a parar a la Asociación Cultural Gallega de Formación Permanente de Adultos por su

proyecto "Active post-working life".

Ambos proyectos ahondan en diferentes problemas derivados del cambio demográfico que estamos viviendo y aportan, cada uno de una manera distinta, posibles soluciones a los mismos. Mientras que el estudio ganador de XI Premio Edad&Vida tiene como objetivo principal determinar qué parte del salario de un individuo activo tendría que invertirse, y en qué productos, para poder alcanzar una cobertura amplia de todas sus necesidades futuras, considerando no sólo las monetarias (una pensión pública adecuada, así como una pensión privada), sino también las de tipo asistencial (sanitarias y dependencia), el proyecto "Active post-working life", pretende formar e informar a las personas de 50 años o más, próximas a su retiro del

trabajo remunerado, de las opciones y recursos que tienen para esta nueva etapa que van a comenzar y ayudarles así a realizar un "proyecto de vida".

Tras la entrega de los galardones, la Secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Susana Camarero, fue la encargada de cerrar el acto institucional previo a la cena propiamente dicha, dedicando unas palabras de agradecimiento a la Fundación Edad&Vida y poniendo de manifiesto que "una sociedad avanzada es aquella que se preocupa por las generaciones futuras y por las que ya han contribuido a generar el actual Estado de Bienestar, e iniciativas como los Premios Edad&Vida, que incentivan la investigación y las propuestas para mejorar la calidad de vida de los mayores, son una prueba de ello". •

Novartis llega a un acuerdo con el SERGAS para mejorar la atención a la cronicidad



Novartis y el Servicio Gallego de Salud (SERGAS) han firmado un convenio marco de colaboración para la promoción de la investigación y la formación orientadas a la mejora de la atención sanitaria a través de la investigación, la formación, la innovación y la realización de estudios e intercambio de conocimiento científico y técnico centrados en las enfermedades crónicas. En la firma han participado la conselleira de Sanidad de la Xunta de Galicia y presidenta del Servicio Gallego de Salud, Rocío Mosquera Álvarez, la directora Relaciones Institucionales de Novartis, Concepción Marzo Carpio, y la directora del área de Market Access de Novartis en España, Raquel García Gordon.

“La estrategia SERGAS 2014 establece una serie de líneas de acción prioritarias en relación con la cronicidad”, apunta Rocío Mosquera Álvarez, conselleira de Sanidad de la Xunta de Galicia y presidenta del Servicio Gallego de Salud.

En este sentido añade que las prioridades que tienen son “la promoción de la salud y la prevención de los problemas crónicos de salud; la transformación organizativa orientada a garantizar la continuidad asistencial; la atención a pa-

cientes pluripatológicos y/o polimedcados; el impulso a los autocuidados a través de la Escuela Gallega de Salud para Ciudadanos; el desarrollo de la gestión por procesos, especialmente en las patologías más prevalentes; la mejora de la formación y la capacitación de los profesionales y el buen uso de los medicamentos”. Todo ello con la finalidad de mejorar la atención y el servicio de salud a los pacientes.

“Novartis es una compañía comprometida con la salud de las personas y la sociedad en general, por lo que todo el esfuerzo realizado en innovación, desarrollo e innovación tiene como fin último mejorar la calidad de vida de los pacientes”, destaca Concepción Marzo Carpio, directora de Relaciones Institucionales de Novartis. Contribuir a generar conocimiento y colaborar en la mejora de la calidad asistencial son dos elementos clave para lograrlo. “En consecuencia, uno de los principales objetivos de Novartis es adoptar y desarrollar actividades de investigación, formativas y de atención al paciente crónico, para lo que es fundamental contar con la colaboración y apoyo científico, técnico e institucional de los gestores de servicios sanitarios”, concluye. •



the future is safer with altro

Altro Aquarius™



Suelos antideslizantes para zonas donde se camina con o sin calzado, húmedas o secas.

Dos problemas, una solución.

Altro Aquarius, Clase 3 del CTE – más de dos años reduciendo el número de caídas en todo el mundo.

+34 91 549 52 30
 suelos@altroscandess.com
 www.altroscandess.com/Aq6



Encuentros entre generaciones en BEC



Bilbao Exhibition Centre acogió el pasado fin de semana tres ferias distintas, NAGUSI, SIN BARRERAS y FOSMINER, en las que participaron un total de 71.500 personas. Los encuentros entre generaciones fueron el denominador común de estos certámenes, donde mayores y pequeños pudieron disfrutar de múltiples espacios para compartir, aprender e incluso conocerse mejor.

Así, NAGUSI se presentaba este año como "lugar de encuentro" entre familiares, cuidadores y profesionales, con una amplia representación de entidades públicas y privadas relacionadas con la asistencia social, rehabilitación, centros de día, residencias, voluntariado social, comunicación, hostelería y restauración. El programa de actividades, otra de las piezas clave del Salón del Ocio, Servicios y Actividades para los Mayores, incluía propuestas de envejecimiento activo e intercambio como el partido intergeneracional entre los veteranos del Athletic Club

y los Alevines de Santurtzi o la Primera Marcha Intergeneracional, que fueron seguidas con mucho interés. En conjunto fueron más de 45.000 las personas que visitaron el certamen, que tuvo momentos de gran afluencia durante actividades como la misa rociera del Coro de Zambra, el concurso y la exhibición de putxeras, los talleres de cocina o el maratón fotográfico.

NAGUSI cuenta con la colaboración de los Ayuntamientos de Barakaldo y Bilbao, Diputación Foral de Bizkaia, Gobierno Vasco, Colegio de Farmacéuticos de Bizkaia y Bilbao Bizkaia Kutxa (BBK).

Por su parte, la primera edición del Salón SIN BARRERAS celebrada en BEC registró un balance positivo gracias a la participación de 7.000 personas. Los programas de promoción de empleo y las nuevas tecnologías aplicadas a la mejora de la calidad de vida fueron los temas más destacados de las conferencias, mientras que en la

Orto Medical Care calienta motores

Ya se acerca la cita ineludible para el sector de la ortopedia en España, Orto Medical Care. Del 20 al 21 de noviembre el pabellón 12 de IFEMA acogerá una exposición comercial en la que ya han confirmado su participación las principales firmas nacionales e internacionales de ortopedia y geriatría.

Más de 70 empresas mostrarán sus novedades comerciales en 4000 metros cuadrados de exposición a los visitantes que se acerquen a Madrid al evento líder del sector ortoprotésico.

De forma paralela, el Congreso ORTO ofrecerá a los profesionales un intenso programa formativo con el que reciclar conocimientos técnicos y conocer nuevas soluciones ortoprotésicas. El Congreso será dentro del propio pabellón 12 y con precios especiales para asociados. Otto Bock, como empresa patrocinadora, impartirá varios talleres prácticos dentro del Congreso.

La tarde previa al comienzo del Congreso ORTO, tendrá lugar una jornada empresarial y política en la que hablar del actual panorama ortoprotésico.

Con el título "Financiación de la prestación ortoprotésica. Sistemas de cálculo de importes de financiación en España y Europa", se espera la participación de los principales agentes políticos en la materia.

Emilio Duró, conferenciante de reconocido prestigio, será quien con su particular estilo ponga el broche de oro a esta jornada con su ponencia "Cómo gestionar la ilusión como empresario en la situación actual."



zona expositiva se desarrollaron diversas exhibiciones de perros de asistencia y deporte adaptado. La exposición reunió a un conjunto de 50 expositores.

NAGUSI y SIN BARRERAS fueron inauguradas por Juan M.^º Aburto, Consejero de Empleo y Políticas Sociales del Gobierno Vasco.

Alcon adquirirá WaveTec Vision

Alcon, líder mundial en el campo de la visión y la segunda división más grande del grupo Novartis, ha anunciado el acuerdo para la compra de WaveTec Vision,

empresa privada que ha desarrollado el ORA System, primer sistema de guía intraoperatoria comercializado para la implantación de lentes intraoculares (LIO). •

Gaes rinde homenaje con una emotiva sorpresa a dos de sus clientes en su nuevo spot

Gaes Centros Auditivos apuesta por las historias reales como protagonistas de su nueva campaña publicitaria. Bajo el lema "Una vida para sentirla", la campaña, que cuenta una vez más con Imanol Arias como embajador de



la marca, retrata las vivencias reales de dos personas que han tenido que superar a lo largo de su vida sus problemas auditivos. El nuevo spot muestra las emociones que se pueden sentir a través del sentido del oído.

De este modo, el nuevo spot de la marca da un giro de 360° a la publicidad de GAES apelando directamente a la emoción. Los nuevos anuncios narran las historias reales de Mercedes y Vicente, dos personas anónimas que gracias a Gaes han puesto solución a sus problemas auditivos. Ambos han logrado poder comunicarse

con normalidad y desarrollar una carrera docente en el caso de Mercedes o recuperar una pasión perdida como era la música en el caso de Vicente.

La campaña ha sido realizada por la agencia barcelonesa RDC y tanto los spots como el resto de piezas audiovisuales han sido dirigidos por el realizador Iago Blasi y producidos por Polar Star Films. Los spots cuentan con versiones de 90', 30', 20' y 10' segundos. Además, la campaña incluye también piezas en prensa y radio en las que se pueden leer o escuchar de los protagonistas. •

Altro expone sus suelos de seguridad en el congreso de la AEIH



Altro acudió al XXXII Congreso Nacional, Seminario de la Asociación Española de Ingeniería Hospitalaria, (AEIH), para mostrar sus soluciones en pavimentos antideslizantes y revestimientos para instalaciones sanitarias.

Altro Aquarius junto a Altro Whiterock son la combinación más idónea para baños y zonas húmedas de residencias, hospitales y centros sociosanitarios.

Altro participó como expositor en el XXXII Congreso Nacional, Seminario de la Asociación Española de Ingeniería Hospitalaria, (AEIH,) que se celebró los días 15, 16 y 17 de Octubre de 2014 en el Palacio de Congresos y Auditorio de Navarra Baluarte. La empresa contó con un stand en el que mostrará los suelos de seguridad y

revestimientos más idóneos para las instalaciones e infraestructuras del sector sanitario. Altro promocionó principalmente los suelos antideslizantes Altro Aquarius y Altro Stronghold 30 / K30, así como Altro Suprema II, Altro Walkway 20 / VM20 y el revestimiento para paredes Altro Whiterock.

Demostraciones prácticas

Además, en el stand de Altro se pudo ver una demostración práctica de la impermeabilidad de los revestimientos y los pavimentos, con una simulación de ducha con Altro Aquarius instalado en el suelo y con Altro Whiterock revisitando las paredes, para comprobar *in situ* el comportamiento de ambos productos ante el agua. •

ISS, nuevo socio colaborador de la Unión Catalana de Hospitales



ISS Facility Services ha entrado a formar parte, como asociado colaborador, de la Unió Catalana d'Hospitals (UCH), la asociación empresarial que agrupa a entidades que prestan servicios sanitarios y sociales en Cataluña.

El director general de la División de Limpieza de ISS, Jordi Tusell, y Josep Llovera,

director de Desarrollo de Negocio de la compañía, firmaron el pasado día 9 de octubre este acuerdo de colaboración junto a la directora general de UCH, Helena Ris.

La UCH está formada por más de un centenar de entidades, desde hospitales de agudos, centros sociosanitarios, residencias y centros de día, hasta centros de análisis clínicos y de diagnóstico por la imagen, rehabilitación y clínicas privadas. Las entidades asociadas a la Unió generan una ocupación de 60.000 empleos. •

El abordaje de las enfermedades crónicas centra el debate de las Jornadas 'Avanzando en la Cronicidad' organizadas por el Gobierno de Canarias y el SCS con la colaboración de Novartis



Novartis colabora con el Gobierno de Canarias y el Servicio Canario de Salud (SCS) en la organización de las jornadas científico-divulgativas que, bajo el lema "Avanzando en la Cronicidad", han reunido en Tenerife a profesionales sanitarios para analizar la estrategia canaria de gestión de los pacientes crónicos y otros modelos asistenciales, como el de Cataluña, País Vasco y Galicia. Las jornadas han sido inauguradas por la Consejera de Sanidad del Gobierno de Canarias, Excm. Sra. Brígida Mendoza.

Los cambios demográficos que se están produciendo en las

sociedades desarrolladas muestran un aumento en la esperanza de vida, con el consiguiente envejecimiento de la población e incremento en la prevalencia de determinadas patologías y del número de pacientes pluripatológicos. Según la Dirección General de Programas Asistenciales del Servicio Canario de la Salud "sólo en Canarias hay alrededor de 400.000 personas con alguna enfermedad crónica, cifra que asciende hasta los 19 millones en toda España".

Las patologías crónicas originan el 80% de las consultas de Atención Primaria y del 60% de los ingresos hospitalarios en España². Enfermedades como la HTA, la Diabetes Mellitus o las enfermedades cardiovasculares conllevan un creciente consumo de recursos del Sistema Sanitario lo que obliga a una transformación que ayude a

Amma renueva un año más su acuerdo con el Foro QPEA de Investigación sobre Tercera Edad

El Grupo Amma ha renovado un año más su acuerdo de colaboración con el Foro QPEA de Investigación y Docencia sobre Calidad de Vida en las personas de edad avanzada, en el que participan profesionales de Amma junto a personal de otros centros y también del Departamento de Psiquiatría y Psicología Médica de la Clínica Universidad de Navarra.

Desde el año 2006 en que se creó QPEA, Amma ha aportado a esta organización 123.000 euros en asignaciones directas y otros 243.000 a través del programa "Tú eliges, tú decides" de Caja Navarra. Amma se ha convertido así en el principal colaborador económico de este foro.

A lo largo de estos años, la contribución de Amma ha servido para financiar proyectos como las guías de estimulación

cognitiva "Para que no se olvide...", la puesta en marcha de una unidad de fisioterapia de recuperación funcional de suelo pélvico, programas intergeneracionales, cuentos infantiles para comprender mejor la tercera edad, programas de cooperación internacional, estrategias de apoyo a familias cuidadoras y proyectos de investigación sobre tratamientos no farmacológicos en la enfermedad de Alzheimer o trastornos psiquiátricos en personas de edad avanzada.

La aportación de Amma al Foro QPEA forma parte de las políticas de responsabilidad social corporativa de la compañía, una de cuyas líneas consiste en la promoción de la innovación y la investigación, tanto interna como en contribución con otros organismos públicos y privados. •

maximizar los resultados en salud que sea compatible con la sostenibilidad del Sistema.

La jornada ha comenzado con una sesión introductoria a cargo de la directora del Servicio Canario de la Salud, Juana María Reyes Melián, titulada "De dónde partimos y hacia dónde vamos" que ha dado paso a una mesa redonda en la que se han abordado temas como la estratificación en la CAC y sistema Drago, el abordaje del paciente complejo o la adecuación terapéutica en polimedicados. Posteriormente, se han analizado modelos asistenciales alternativos, como el vasco, catalán y gallego.

Las gerencias de Atención Primaria y Especializada de las islas, Cataluña, País Vasco y Galicia han expuesto sus casos de

éxito durante la sesión que se ha celebrado en la Presidencia del Gobierno en Sta. Cruz de Tenerife, y que ha contado con la colaboración de Novartis, compañía comprometida con la formación sanitaria continuada y el desarrollo de soluciones innovadoras que mejoren la calidad de vida de las personas y contribuyan a la sostenibilidad del sistema sanitario.

Raquel García Gordón, Manager de Market Access de Novartis, señala que "la implicación de Novartis en esta jornada pone de manifiesto nuestro compromiso con aquellas iniciativas que impulsen la mejora de la gestión sanitaria, promoviendo la innovación, la eficiencia y la calidad de los servicios asistenciales en beneficio del paciente". •

Microson, única compañía española fabricante de audífonos, participará en el Congreso EUHA

Microson, la única compañía española fabricante de audífonos, ha presentado sus dos nuevos lanzamientos en el 59.º Congreso EUHA, la mayor cita europea del sector. Desde hace más de 60 años, Microson comercializa las soluciones auditivas más avanzadas, resultado de la combinación entre una cuidada producción (100% llevada a cabo en España) y labor de investigación y diseño. En ese sentido, la innovación ha sido una pieza clave desde el comienzo de su trayectoria. Con una inversión cercana al millón de euros en los últimos cuatro años, la compañía trabaja constan-



temente para incorporar la mejor calidad sonora en todos sus productos y las prestaciones más eficaces.

Los dos lanzamientos que Microson ha presentado en el Congreso EUHA (M34 Digital FC Open como el M4 RIC Premium) están pensados para mejorar la experiencia del usuario y ofrecer las mejores soluciones con la última tecnología del mercado. El primero incluye todos los

Tellmebye, la primera multiplataforma gratuita para gestionar el testamento digital

Cinco emprendedores de Barcelona, con sede en el parque tecnológico Tecnocampus de Mataró, centro universitario, de emprendeduría y empresa especializado en tecnología, innovación e internacionalización, han desarrollado tellmebye.com, la primera plataforma gratuita que permite al usuario configurar su propio legado digital.

Se trata de una innovadora opción que agrupa un conjunto de herramientas pensadas para evitar la pérdida de contenidos digitales o envío de mensajes, así

como establecer las últimas voluntades o crear un testamento vital, entre otros.

“Muchos de nosotros nos hemos realizado la pregunta: Bueno, y cuando yo no esté ¿qué?, y ahora quizás nos hagamos más esta pregunta debido a toda la información nuestra que se mueve por la red, como por ejemplo las cuentas abiertas en redes sociales como Facebook o cuentas bancarias, entre otras. Por ello, decidimos crear una herramienta a partir del cual las personas pudieran administrar y gestionar su legado. •

beneficios de la “Open adaptation”: permite la venta inmediata, evita el efecto de oclusión y ofrece un sonido natural. Por su parte, el modelo M4 RIC Premium es compatible

con auriculares HP y presenta acabados metalizados en diferentes colores, lo que proporciona al producto una mayor calidad, larga duración y un mejor sellado. •



creandovalor

La innovación es nuestro mejor medicamento y desarrollar nuevos fármacos es nuestra máxima prioridad. Porque la mejora de un fármaco o el desarrollo de un nuevo tratamiento tiene beneficiarios directos, con nombres propios.









130902526

Amma Pozuelo gana el Premio al Mejor PAI del año de la Sociedad Madrileña de Geriátría



La residencia Amma Pozuelo, gestionada por el Grupo Amma y concertada con la Comunidad de Madrid, ha ganado el Premio al Mejor PAI del año convocado por la Sociedad Madrileña de Geriátría y Gerontología.

La final de este premio se celebró en la Gran Residencia de la Comunidad en la calle General Ricardos. En esta final Amma Pozuelo competía con otros cinco centros: Amma Villanueva de la Cañada, Adavir Leganés, Adavir Villalba, Los Nogales Hortaleza y Valdeluz Carabanchel. Cada una de estas residencias contó con 20 minutos para exponer su PAI y,

tras las exposiciones, se abrió la votación entre los asistentes del acto. La presentación de Amma Pozuelo corrió a cargo de la psicóloga del centro y en el acto estuvieron también presentes la directora y el resto del equipo técnico. Tras Amma Pozuelo, el segundo puesto fue para Valdeluz Carabanchel y el tercero recayó en Los Nogales Hortaleza.

El PAI (Plan de Atención Individualizado) es una de las principales herramientas de trabajo en las residencias de mayores y está en la base de la atención personalizada y multidisciplinar a los residentes en función de sus características y su estado de salud. Además del PAI inicial al ingreso del residente en el centro, la política de calidad de Amma marca la revisión periódica de estos planes, siempre contando con la participación activa de las familias. •

Sanyres promueve en Málaga la definición de un espacio sociosanitario que aúne asistencia social y médica



Grupo Sanyres ha organizado en Málaga un encuentro entre profesionales sanitarios y del sector de la tercera edad con el objetivo de avanzar en la definición de un espacio sociosanitario. Entre los asistentes al evento se han encontrado un centenar de representantes de Hospitales, centros médicos y clínicas de salud de la provincia de Málaga, lugar donde se organizaron las jornadas. Entre los conferenciantes, Manuel Vilches, director general de la Fundación IDIS (Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad) analizó la problemática de la sostenibilidad del sector sanitario y Ramón Berra de Unamuno, director General de Sanyres habló de la experiencia del grupo asistencial en la atención a la dependencia en el sector de la tercera edad y cómo se ve cada más influido por la cobertura de necesidades, no sólo en el ámbito asistencial sino también en el ámbito de la atención sanitaria.

Tradicionalmente en España se han separado el área de los recursos sanitarios y el área de asistencia

social. Pero el aumento de la población mayor y otros casos de dependencia, que suponen una cronicidad de las enfermedades, hace necesaria una mayor coordinación de los recursos sanitarios y sociales. De ahí que en este encuentro se analizaran principalmente las necesidades, perspectivas de futuro y posibles sinergias para unificar ambas áreas en un único espacio sociosanitario. En este nuevo espacio, el paciente es el centro del modelo para lo que es imprescindible trabajar en una mayor concienciación ciudadana en el uso de los recursos. Los asistentes al evento animaron a todas las instituciones a integrar en mayor medida la innovación en los procesos organizativos, mediante el uso de la tecnología, para ganar en eficiencia. Otro de los temas tratados en este evento fue el modelo de financiación y la necesidad de avanzar en la oferta de servicios a un menor coste. La colaboración público-privada en el sector sociosanitario es un instrumento válido para la racionalización del sistema. •

Hestia Gracia obtiene los certificados de calidad ISO 9001, ISO 14001 y OHSAS 18001

El centro Hestia Gracia ha obtenido los certificados ISO 9001, ISO 14001 y OHSAS 18001. La auditoria se ha realizado con el organismo de certificación OCA Cert que ha certificado el sistema de gestión de la calidad, el sistema medioambiental y el sistema de la seguridad en la salud y en el trabajo aplicable a la atención sociosanitaria de

Hestia Gracia con servicios de larga duración, convalescencia y psiquiatría de mediana y larga duración. Hestia Gracia siguiendo su desarrollo de mejora busca dar un salto de calidad con este proceso de certificación de sus sistemas de gestión de la calidad, gestión medioambiental y gestión de la seguridad y salud laboral. •

Personalia apuesta por el diseño de entornos accesibles para mayores orientados a la prevención de riesgos domiciliarios

Personalia, compañía especializada en atención a personas mayores y en situación de dependencia perteneciente al Grupo de Empresas de la ONCE y su Fundación, defendió ayer la necesidad de diseñar entornos domiciliarios accesibles para mayores que permitan “evitar consecuencias sociosanitarias de gravedad”.

Así lo expuso el director de los servicios de proximidad de Personalia, Domingo García, durante su intervención en la mesa redonda ‘Diseño, entornos accesibles, discapacidad y mayores: lecciones aprendidas’, enmarcada dentro de la segunda jornada del II Ateneo Gerontológico de Madrid.

Este ateneo, celebrado los días 14 y 15 de octubre en el salón de actos de Fundación ONCE, estuvo organizado por el grupo de comunicación Entremayores y en él representantes de los sectores sociosanitario, asociativo y empresarial analizaron las claves sobre la calidad en la atención a las personas mayores.

En su intervención, el director de los servicios de proximidad de Personalia, se refirió al estudio ‘Prevención de Riesgos Domiciliarios a través del estudio de hábitos de vida en usuarios de teleasistencia’ realizado por Personalia a partir de la monitorización de la actividad diaria de un grupo de usuarios de teleasistencia

mediante dispositivos básicos y no invasivos. Según explicó, dicho estudio constata cómo los comportamientos habituales de las personas se modifican antes de una emergencia o incidencia sanitaria importante, permitiendo reaccionar de forma preventiva.

Junto a él, también estuvieron presentes en la Mesa de Evaluación y Aprendizajes, Beatriz Rubio, directora de Accesibilidad de Confortel Hoteles; Nieves Peinado, arquitecta del Área de Arquitectura del Ceapat; y Pilar Durante, gerente de Walk Rehabilitación y Desarrollo Integral.

Durante dos jornadas, ponentes y asistentes reflexionaron en torno a las buenas prácticas, la innovación en atención sociosanitaria, la mejora de la calidad de vida, las nuevas actividades profesionales, la planificación de los servicios, el bienestar de las personas, la investigación y docencia gerontológicas, el apoyo al envejecimiento desde la iniciativa privada, o el desarrollo de las políticas sociales en la Unión Europea, entre otras cuestiones.

Marco de activación para mayores

El ateneo ‘Buenas prácticas hacia la innovación: conversaciones y tendencias’ finalizó con la clausura por parte del director general del IMSERSO, Cé-

Adavir Getafe celebra su X aniversario



Con motivo del X aniversario de la residencia de Getafe, uno de los primeros centros que se acogió al Plan de Velocidad de la Comunidad de Madrid, el Grupo Adavir quiso organizar diferentes actividades para conmemorar una fecha tan señalada.

La Directora General de Adavir, Lourdes Rivera, quiso dedicar unas palabras a trabajadores y residentes del centro acompañada de la directora del centro, Antonia Ramírez, así como el resto de personal asistente. Además, les acompañó el violonchelista Jorge Ferreres, quien se encargó de amenizar la presentación con un pequeño concierto de música clásica y folclórica. Todos ellos quisieron felicitar a la residencia por los buenos años que se han vivido en ella.

Durante la apertura del acto, Lourdes Rivera comentó: “hace ya 10 años que nació Adavir Getafe, gracias al esfuerzo y trabajo de muchas personas pero especialmente gracias a las personas que día a día cuidan de nuestros mayores. Durante estos años hemos pasado momentos difíciles sin

embargo hemos conseguido seguir adelante y eso es lo que queremos, seguir creciendo para dar cobijo y atención a todos los mayores. Tenemos un gran reto por delante ya que España es uno de los países cuya esperanza de vida ha crecido en mayor proporción y por ello Adavir va a seguir trabajando y contribuyendo para que esa vida más larga sea desde la salud, actividad y con mejor calidad”

Así mismo, los allí presentes han podido ver un video conmemorativo que hizo un repaso por los diez años que Adavir Getafe lleva abierto.

El acto finalizó con la entrega de premios del concurso intercentros “Trivia-davir”, que este año recayó en la residencia de Torrejón de Ardoz.

Con motivo de la celebración del décimo aniversario de Adavir Getafe, la residencia ha acogido diferentes actividades adecuadas a nuestros residentes. Entre las actividades más destacadas que han podido disfrutar nuestros mayores destacan la elaboración de la revista “Cuéntame especial 10.º aniversario”, talleres de musicoterapia y relajación, gymkhanas y bingo.

Como fin de fiesta, empleados y residentes de Getafe han podido disfrutar de una actuación musical y una barbacoa. •

— — — — —
sar Antón, que realizó un balance sobre los servicios públicos de atención a mayores y explicó las principa-

— — — — —
les líneas de trabajo del Gobierno que abordará el ‘Marco de Actuación para las Personas Mayores’. •

Residentes de los centros Personalia comienzan sus vacaciones sociales



Un grupo de personas mayores residentes en cuatro centros de Personalia han iniciado esta mañana un viaje a Valencia, ciudad elegida por esta compañía especializada en atención a personas mayores y en situación de dependencia para la realización de su Programa Vacaciones Sociales 2014.

Esta iniciativa se puso en marcha hace dos años con el objetivo de favorecer el ocio de los residentes de Personalia y fomentar la interrelación entre residentes, familias y trabajadores. Además, estas vacaciones permiten facilitar el acceso de los residentes a otros entornos que no sean los centros sociosanitarios. En su tercera edición, participan un total de 18 residentes procedentes de las residencias Personalia de Parla (Madrid), Sonseca (Toledo), La Solana (Ciudad Real) y Baena (Córdoba).

Personalia ha organizado esta actividad a través de Viajes 2000 y ha contratado para los servicios de alojamiento y restauración a Confortel Aqua 4. Al igual que Personalia, ambas compañías forman parte del grupo de empresas de la ONCE y su Fundación y cuentan con una amplia experiencia en el trabajo con personas ma-

yores y en situación de dependencia.

En esta ocasión, y a diferencia de los dos años anteriores, Personalia ha elegido un entorno más urbano con el objetivo de ampliar su oferta más allá del turismo de sol y playa. Así, los participantes disfrutará de todo un completo programa de actividades que incluye, además de paseos por la playa y baños en el mar, actividades musicales y fiestas, una visita al Oceanographic, y una excursión al municipio valenciano de Alboraya.

Todas las actividades se han preparado teniendo en cuenta la accesibilidad y que todos los participantes dispongan de las ayudas técnicas necesarias para realizarlas, incluso personas con un alto nivel de dependencia. Esto es posible gracias al completo equipo de trabajadores de Personalia que los acompañan, formado por un médico, personal de enfermería, auxiliares, animador sociocultural y personal de dirección de los centros participantes, que continuamente se ocupan de favorecer el bienestar de los residentes.

Accesibilidad para todos

Asimismo, el servicio prestado por Confortel Hoteles, cadena hotelera líder en accesibilidad universal en España, facilita la buena atención a los mayores ya que la adaptación de sus habitaciones permite que se puedan se-

tioman & partners desarrolla dos nuevos proyectos en Terrassa

El pasado mes de agosto han sido aprobadas por resolución la concesión de ayudas a los dos proyectos presentados por tioman & partners a través de la Agencia de Competitividad de Empresas (ACCIÓ) dentro del proyecto europeo "Green Growing SMEs: Innovation and Development in the energy sector in MED area" (WIDER). tioman & partners es proveedor de conocimiento acreditado por el proyecto Wider y en respuesta a dicha resolución ha iniciado el pasado 2 de setiembre junto con la Residencia La Font, de Sabadell y con Interavis Comunicació e Qualitat (Residencia Vellsolà) de Terrassa los proyectos "Connect@home Sabadell" y "Connect@home Terrassa", respectivamente. El objeto de los mismos es explorar las posibilidades de innovar el servicio ofrecido por un centro de día tradicional de cara a dar soporte a las personas mayores que viven en su casa y sus cuidadores informales mediante servicios personalizados.

La metodología de trabajo se basa en el proceso de "innovación para un mejor envejecimiento" que

facilita la generación de valor y de soluciones (productos, servicios y entornos) amigables con el envejecimiento, innovadoras, sostenibles y orientadas al mercado. Dicho proceso ha sido desarrollado por tioman & partners, está basado en design thinking y el diseño centrado en el usuario y ya ha sido implementado con éxito en proyectos de innovación a nivel nacional y europeo.

Ambos proyectos tienen una duración de seis meses y están cofinanciados con el apoyo de ACCIÓ en el marco del proyecto WIDER del Programa MED de la Unión Europea.

Gracias a ello, Residencia La Font de Sabadell e Interavis Comunicació e Qualitat (Residencia Vellsolà) de Terrassa continúan apostando por innovar en el sector de servicios a las personas mayores y convertirse en centros de referencia en sus respectivas localidades. De hecho, ambos proyectos son los únicos de los 8 subvencionados, cuyo beneficiario no es una entidad ni tecnológica ni industrial. Les mantendremos informados respecto al desarrollo de los mismos. •

guir los protocolos habituales de las residencias.

Otro de los atractivos del programa de vacaciones de los centros de Personalia es que se financia gracias a la realización de distintas actividades como

un rastrillo y una tómbola solidaria donde se venden productos realizados por los residentes, familiares y trabajadores, haciendo de la propia preparación de las vacaciones una actividad de ocio más. •

Residencias siempre seguras con Altro

El Centro Residencial Valdeluz de Carabanchel (Madrid) ha elegido suelos de seguridad Altro para renovar su gimnasio, baños y cocinas, consiguiendo para sus pavimentos la higiene, resistencia y estética que necesitaban.

La reforma ha supuesto la instalación de un total de 750 metros cuadrados de suelos de seguridad combinando 3 modelos y colores diferentes.

Para los baños se optó por el modelo Altro Altro Aquarius en el tono azul Blue Penguin, del que se instalaron 300 metros cuadrados. Altro Aquarius fue la elección perfecta, ya que está diseñado para instalarse en zonas secas y húmedas, para usar con o sin calzado y para cualquier tipo de calzado. Con 2 milímetros de espesor, Altro Aquarius tiene una resistencia al deslizamiento Clase 3, la exigida por el CTE y permanece con esta resistencia durante sus 15 años de vida útil. Incorpora también la Tecnología Altro Easyclean Maxis PUR, lo que permite importantes ahorros en productos de limpieza y mantenimiento.

Para el gimnasio se eligió Altro Walkway20 / VM20, en color Mallard, obteniendo como resultado un gimnasio completamente diferente a lo que existe actualmente en el mercado, limpio, seguro y funcional. De este pavimento se instalaron también 300 metros cuadrados. Altro VM20 es un suelo con una alta resistencia al deslizamiento, a la abrasión y a las manchas. Tiene 2 mm de espesor y su ciclo de vida y de



resistencia al deslizamiento alcanza los 15 años, tiempo en el que se mantiene perfecto gracias también a la tecnología PUR que incorpora, que facilita enormemente su limpieza. De aspecto sólido y moderno, está disponible en una gama de 42 colores, lisos o moteados, ofreciendo múltiples opciones decorativas para distintas zonas funcionales, áreas de recepción, pasillos, consultas y zonas comunes, entre otras aplicaciones.

En cuanto a la cocina del Valdeluz Carabanchel, se trataba de apostar de nuevo por Altro, un pavimento que les había dado buenos resultados durante muchos años en otros centros. En ella se colocaron 150 metros cuadrados del modelo Altro Stronghold 30 / K30, en color Moon, un tono gris, elegante y neutro. Tiene 3 milímetros de espesor e integra una capa amortiguadora que ofrece gran comodidad a la pisada y absorbe los ruidos, ayudando a mantener un bajo nivel sonoro. Altro K30 tiene un 30% más de resistencia antideslizante que otros suelos de seguridad (cumple con la Clase 3 del CTE) y su es-



peranza de vida y resistencia al deslizamiento alcanza los 20 años. Cuenta, además, con la certificación APPCC internacional, siendo apto para uso alimentario y eliminado así de raíz los dos mayores riesgos de las cocinas: caídas e intoxicaciones alimentarias.

A medida de cada proyecto

Raquel Valdivia, Directora de Operaciones de los Centros Valdeluz afirmó haber elegido el producto "por su calidad y prestaciones y valoro muy positivamente la facilidad de limpieza, la resistencia y su estética". En ese sentido, afirmó "Existe una amplia gama de colores, lo que permite ajustarlo a las necesidades estéticas del



centro". En los centros Valdeluz de El Escorial, Alcorcón y Torreldones también se han instalado suelos de seguridad Altro e incluso se están instalando a modo de friso. Raquel Valdivia no duda en recomendar su uso y considera que "Por la variedad de modelos es una buena solución que combina la estética con la seguridad y la durabilidad". •

La nueva Residencia Santa Ana de Utebo (Zaragoza) cuenta con las soluciones de Ibernex

La Residencia Santa Ana, perteneciente al Instituto Aragonés de Servicios Sociales (IASS) y gestionada por el grupo SARquavita, cuenta con las soluciones de Ibernex en sus instalaciones. En concreto con el Sistema de Llamada Paciente-Enfermera Helpnex, el Control de Errantes y el Control de Accesos y Presencia.

SARquavita es la compañía líder en servicios sanitarios y sociales, con una plantilla de más de 10.000 profesionales. Su modelo de atención está centrado en la persona y basado en tres ejes: el trato humano y familiar, la especialización sanitaria y el enfoque de confort y bienestar. Cuenta con una amplia red, a nivel nacional, de centros residenciales, de día y asistencia domiciliaria.

La Residencia Santa Ana, ubicada junto al Parque de las Fuentes (Utebo) y en la que trabajan 85 personas, tiene una capacidad para albergar a 135 personas mayores, dispone de 30 plazas como centro de día, 11.375 metros cuadrados construidos y un amplio jardín para garantizar el máximo confort a los residentes.

Helpnex

El IASS contó con la robusta tecnología de Ibernex a la hora de disponer de las soluciones sociosanitarias que pro-

porcionan mayor confort y seguridad, tanto a los residentes como a sus familiares. En concreto se instaló el Sistema de Llamadas Paciente-Enfermera Helpnex, una solución sencilla y segura mediante la cual los residentes, a través de pulsadores, solicitan atención a los auxiliares en caso de necesidad; éstos reciben la alarma, sea cual sea su ubicación en la residencia, mediante dispositivos fijos y móviles, como las luces de pasillo, la consola de enfermera o los DECT. Los auxiliares disponen, además, de tarjetas RFID para controlar su presencia en las habitaciones y disponer de informes de los tiempos de respuesta, para así garantizar una calidad asistencial.

También se ha instalado el Sistema de Accesos y Presencia, permitiendo el control de acceso a todas las áreas del centro, gestionando el modo en el que los usuarios pueden acceder a las zonas restringidas, controlando la apertura de puertas mediante los lectores de acceso instalados. Además, permite la posibilidad de gestionar mejor el control horario de los trabajadores al identificar gráficamente el tiempo que pasan dentro del centro, ofreciendo una serie de informes, información sobre ausencias, retrasos y horas trabajadas.

Éxito de los huertos terapéuticos en las residencias de mayores de Amma

Durante estos días, los mayores que viven en las residencias y centros de día del Grupo Amma están recogiendo los frutos de una de las actividades en las que ponen más ilusión durante el año. Nos referimos a los huertos terapéuticos, que poco a poco han ido llegando a prácticamente todos los centros de la compañía.

Bien aprovechando un espacio en los jardines de los centros o mediante la instalación de jardineras elevadas, estos huertos se han ido incorporando a la lista de actividades terapéuticas debido a los múltiples beneficios que reportan a las personas mayores.

Para muchos de los residentes, que vivieron en zonas rurales o cuidaron una huerta durante su vida, esta actividad les permite seguir en contacto con esas destrezas que han desarrollado en el pasado. Fomenta el trabajo en equipo, puesto que entre todos deciden qué productos cultivar y se orga-



nizan para ir cuidando el huerto y distribuyéndose las tareas. No hay que olvidar tampoco que fomenta el que hagan ejercicio físico moderado, tan beneficioso para ellos. Y, por último, está la satisfacción que les produce cuando, al acercarse estas fechas, empiezan a recoger los frutos del trabajo realizado durante los últimos meses y, por supuesto, a degustarlos o a regalarlos a familiares y amigos.

En los huertos de Amma se cultiva de todo un poco. Lechugas, tomates, pepinos, calabacines, plantas aromáticas, fresas..., productos que se amoldan también a las peculiaridades de cada región. Sin duda, una actividad completa y muy bien acogida por nuestros residentes. •

Control de errantes

Por último, cuentan con el Sistema de Control de Errantes, solución que mediante RF ofrece control sobre las principales salidas del centro y sobre determinados usuarios controlados mediante un tag y una pulsera ubicada generalmente en la muñeca. Las salidas del centro están equipadas

con una antena que genera un campo: cuando una persona portadora de un tag pasa por este campo, se genera una alarma sonora que puede activar otros dispositivos, como sirenas y/o a inalámbricos.

Con estas soluciones se garantiza la total seguridad y confort de los usuarios, sus familiares y los trabajadores. •

El IBV impulsa la participación valenciana en la propuesta para crear la KIC de Vida Saludable y Envejecimiento Activo

El Instituto de Biomecánica (IBV) ha impulsado la participación valenciana en la propuesta InnoLIFE para formar parte de la KIC de Vida Saludable y Envejecimiento Activo en colaboración con la Conselleria de Sanitat, la Universitat de València (UV) y la Universitat Politècnica de València (UPV).

El pasado mes de febrero el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT) lanzó una convocatoria para la presentación de propuestas de participación en las KIC dentro de la temática de la promoción de la salud y el envejecimiento activo cuyo plazo finalizó el 10 de septiembre.

Uno de los retos sociales más importantes para la UE es el denominado "Salud, cambio demográfico y bienestar" que tiene como objetivo lograr una mejor comprensión de las condiciones de vida que poseen una mayor incidencia sobre la salud, de la prevención de enfermedades relacionadas con el proceso de envejecimiento, así como mejorar las innovaciones tecnológicas, organizativas y sociales de las que depende tal objetivo.

Según ha informado el director del IBV, Pedro Vera, "mediante esta iniciativa pretendemos establecer sinergias e intercambiar conocimientos con expertos en investigación e innovación, emprendimiento y

formación en materia de salud a escala europea".

Las Comunidades de Conocimiento e Innovación son parte integral del concepto del EIT y son la herramienta para conseguir sus objetivos. Se definen como asociaciones creativas y altamente integradas que abarcan la educación, tecnología, investigación, negocios y la iniciativa empresarial; están diseñadas para introducir innovaciones y modelos de innovación, así como para inspirar a otros a emularlas.

Las KIC deben involucrar, al menos, a tres organizaciones independientes de al menos tres Estados miembros diferentes de la Unión Europea, entre ellas al menos una institu-

ción de enseñanza superior y una empresa privada.

Estos consorcios europeos en el que se ha propuesto la participación de las mencionadas entidades de la Comunitat Valenciana están constituido por entidades de diferentes regiones de los estados miembros, que actúan como nodos o colocación-centres (CLC).

Concretamente, el IBV es uno de los 7 *core-partner* del CLC español y ha favorecido la participación de la Conselleria de Sanitat, la UV y la UPV según el acuerdo establecido con el objetivo de regular la coordinación de estas entidades en la KIC de Vida Saludable y Envejecimiento Activo. •



www.grupocasablanca.es

info@grupocasablanca.es

CENTROS PARA MAYORES

también
centros de día

La alegría de vivir

NUESTAS RESIDENCIAS

Casablanca Madrid · 913 077 177

Casablanca El Plantío · 913 728 102

Casablanca Valdemoro · 918 018 360

Casablanca Griñón · 918 141 511

Casablanca Guadalajara · 949 298 983

Casablanca Talavera · 925 808 728

Casablanca Rivas · 914 997 738



El 33% de los peatones fallecidos en vías urbanas son mayores de 65 años

Liberty Seguros y el Real Automóvil Club de España presentan el proyecto 'Movilidad Senior, el camino de todos' con el fin de destacar una realidad social de especial relevancia como es la situación a la que se enfrentan los peatones de más de 65 años en sus desplazamientos cotidianos dentro de la ciudad, pues este colectivo representa el 33% de los fallecimientos por atropellos en vías urbanas.

Los datos de la DGT señalan que un 29% de los fallecidos en accidentes de tráfico son personas de más de 65 años, lo que supone un 11% del número de accidentes totales. Además, y si se tienen en cuenta la tasa de fallecidos por millón de población, la de los peatones senior es superior a la del resto de la población (situándose en 58 frente a la de 31), lo que supone 27 fallecidos por millón más que en el resto de grupos por edades. Por lo tanto, si comparamos las lesiones por accidente de tráfico en personas mayores de 65 años, frente al resto de la población; encontramos que el índice de letalidad en las personas mayores es del 4,3%, mientras que el índice del resto de edades es del 1%.

Para evitar estos accidentes, y concienciar a los mayores de 65 años, Liberty Seguros y el Real Automóvil Club de España presentan la campaña "Movilidad Senior, el camino de todos", a cuyo acto de presentación han acudido la Directora General de Tráfico, María Seguí, acompañada por David Melton, Director de Seguridad Vial de Liberty Mutual, que ha ofrecido una visión internacional de esta realidad social; Tomás Santa Cecilia, Director de Seguridad Vial del RACE; y Juan Miguel Estallo, Director de Marketing del Grupo Liberty Seguros.

María Seguí, Directora General de Tráfico, tras felicitar a Liberty Seguros y al RACE por la iniciativa que "acerca la realidad a la calle"; recalcó la importancia estratégica de la prevención en seguridad vial sobre todo a nivel peatonal y de la educación. "Hay que

continuar educando y llevar la educación en seguridad vial un paso más allá, y con estas iniciativas se contribuye a la mejora de la calidad y la esperanza de vida", señaló. Por otro lado, Seguí apuntó el hecho de que el 30% de los fallecidos en accidentes de tráfico "son mayores de 65 años".

Por su parte, Juan Miguel Estallo, Director de Marketing del Grupo Liberty Seguros, explicó los objetivos del proyecto, así como el estudio vinculado a esta campaña de concienciación vial. "Desde el punto de vista teórico vamos a investigar cómo se sienten los seniors como peatones pero también queremos trasladar la campaña a la calle y por eso hemos creado una campaña itinerante que nos ayudará a concienciar no sólo a los peatones senior sino también al resto de ciudadanos".

Por último, Tomás Santa Cecilia, Director de Seguridad Vial del RACE, aseguró que "la educación, la formación y la concienciación son los tres pilares básicos en los que se centra el RACE en materia de seguridad vial y, prueba de ello, es esta campaña que lanzamos con Liberty Seguros para llegar a los mayores de 65 años". En este sentido, el proyecto se crea como continuación del que ambas entidades, Liberty Seguros y RACE, desarrollaron el pasado año: 'Conductores Senior y Seguridad Vial', centrado en el papel de este colectivo como conductores. Ahora se da un paso más al indagar en la siniestralidad peatonal, llevando el estudio a un trabajo de campo basado en un "road show" de concienciación que recorrerá cuatro ciudades españolas: Granada, Alicante, Salamanca y Santiago de Compostela.

Con este objetivo, el proyecto permitirá conocer los comportamientos de la población senior en la vía pública y la adaptación de la misma a su realidad. Analizar mejor la situación ayudará, por un lado a definir más y mejor las políticas de seguridad vial para reducir la siniestralidad, y por otro, a

ayudar a este colectivo proporcionándole información sobre los cambios que pueden experimentar con el paso del tiempo a nivel físico, mental y social, además de cómo mejorar su calidad de vida en este aspecto.

Más en detalle, el proyecto "Movilidad Senior. El camino de todos" se divide en dos partes:

- Una campaña de concienciación que recorrerá España.
- Un estudio sobre la movilidad senior en las ciudades.

Un viaje por todo el territorio

El proyecto cuenta, como eje central, con una campaña de concienciación basada en un "road show" que recorrerá cuatro ciudades españolas: Granada, Alicante, Salamanca y Santiago de Compostela y contará con un aula móvil que permanecerá en las ciudades durante cinco días ofreciendo información y formación sobre seguridad vial principalmente para los mayores de 65 años. Consejos para adaptarse al entorno urbano, cómo usar los sistemas de retención infantil, información sobre alimentación saludable, cómo mejorar su condición física...

El estudio de movilidad de la población senior

Estas actividades en el territorio vendrán acompañadas por un estudio sobre la movilidad de la población senior. Para ello, más de 400 personas mayores de 65 años serán entrevistadas personalmente para conocer su visión sobre la seguridad vial en su colectivo y más concretamente en lo relativo a diferentes aspectos como el grado de movilidad y la condición física de la persona; su opinión sobre las calles, itinerarios y cruces de su ciudad; sus hábitos cotidianos de movilidad y recorridos; y la convivencia con los vehículos.

Durante el acto de presentación, David Melton, Director de Seguridad

Vial de Liberty Mutual, señaló que el estudio "dirá mucho sobre lo que está pasando en España a nivel de seguridad vial en el entorno de los peatones y significará un importante avance en esta materia". Melton además detalló algunas de las cifras de siniestralidad a nivel europeo; mientras que España tiene un 19% de peatones fallecidos en accidentes de tráfico, Italia o Portugal tienen un 16% y un 15%, respectivamente. En cuanto a las ciudades más seguras para circular como peatón se encuentran Reino Unido, Suecia, Países bajos o Dinamarca; y entre las más peligrosas están Polonia, Lituania y Rumanía, según apuntó el Director de Seguridad Vial de Liberty Mutual.

En las acciones que se desarrollarán en las propias ciudades se recopilará información de los visitantes al aula móvil, donde podrán compartir su punto de vista sobre la seguridad vial en su ciudad. Estos datos se completarán con los datos recogidos me-

dante el primer observatorio de los conductores españoles DUCIT creado y desarrollado por el RACE, y del panel de clientes con el que trabaja el Grupo Liberty Seguros, donde se podrá conocer la opinión de los conductores sobre los peatones senior. Por último, en las cuatro ciudades se desarrollará un estudio de campo en el que los técnicos de seguridad vial comprobarán in situ la situación de la movilidad senior, y detectarán posibles riesgos y buenas prácticas que puedan ser compartidas.

Nuestros mayores en las vías urbanas

"Movilidad Senior. El camino de todos" ayudará a entender mejor esta situación social, y, junto con los datos estadísticos elaborados por la Dirección General de Tráfico arrojará una visión muy completa de una realidad que hay que conocer. En este sentido,

y referido al tipo de vía donde se producen los accidentes, el 56% de los siniestros se producen en vías urbanas y los peatones suponen el 46% de los fallecidos. Esta siniestralidad continúa con los heridos graves ya que el 49% son mayores de 64 años, y además, en esta población, el 33% del total son accidentes mortales.

Si a estas cifras sumamos los datos del Instituto Nacional de Estadística, se observa que casi el 18% de la población es mayor de 64 años, y que la previsión para dentro de 10 años es un aumento del 17,6% frente al 2013, llegando a casi 10 millones de personas mayores de 65 años; de esta manera se comprende no sólo la relevancia social de este grupo de edad, sino también la vulnerabilidad de la población senior en su movilidad diaria en la ciudad. Además, la previsión de esperanza de vida a partir de los 65 años aumentará en los próximos años. •



El 16% de los europeos presenta problemas de audición que afectan a su vida diaria

Con motivo del Día Mundial de la Sordera, Alain Afflelou Audiólogo se suma a esta cita internacional para incidir en la importancia de las revisiones auditivas periódicas de cara a la prevención y detección a tiempo de posibles trastornos auditivos y evitar así sordera temprana. La hipoacusia, o pérdida en la calidad y recepción de sonido, afecta ya a un 16% de los adultos europeos que ven como la pérdida de audición presenta consecuencias negativas en su vida diaria.

“Una detección precoz de la pérdida auditiva lleva una aceptación más rápida de los problemas de comunicación asociados y de la necesidad de rehabilitación. La rapidez con la que la persona pone solución a sus problemas auditivos es importante. Cuanto antes se trate mejores resultados se obtendrán de los audífonos, eliminando las barreras sociales que nos aíslan del entorno”, señala Laura del Canto, Respon-

sable de Alain Afflelou Audiólogo. “Desde nuestra compañía trabajamos para concienciar sobre la importancia de la prevención y de la detección precoz”, resalta.

Alain Afflelou Audiólogo cuenta con múltiples soluciones y productos para conseguir que la persona afectada por problemas auditivos pueda llevar una vida lo más normal posible: la gama más completa de audífonos capaces de recoger el sonido igual que el propio oído, accesorios como teléfonos móviles adaptados para que el paciente pueda escuchar la llamada y la conversación con el nivel de decibelios indicado, teléfonos de teleasistencia, despertadores especiales, generadores de sonido o almohadas con sonido y sistemas de protección auditiva para todo tipo de perfiles y profesiones como cazadores, pilotos, fábricas, músicos o empresas, y múltiples accesorios de conectividad. •

La OMS insta a ser físicamente activos a todas las edades

Dada la importancia de la actividad física en la salud pública, la OMS ha elaborado y difundido una serie de recomendaciones en relación con la promoción de la actividad física y la prevención de las ENT adaptadas por edades y según frecuencias, duración,

intensidad, tipo y cantidad total de actividad física.

En personas de 65 años o más, las recomendaciones para mejorar el estado muscular y cardiorrespiratorio, los huesos, y reducir el riesgo de ENT, depresión y declive cognitivo, la OMS reco-

España sigue lejos de cumplir las recomendaciones de vacunación de la OMS para mayores de 65 años

La pasada temporada 2013-2014, la cobertura vacunal antigripal de los mayores de 65 años se situó en el 56,4 por ciento, muy lejos del objetivo marcado por la Organización Mundial de la Salud, del 75 por ciento.

Las comunidades autónomas que más vacunaron de gripe a las personas mayores de 65 años en la pasada temporada fueron La Rioja (66,4 por ciento), Castilla y León (66,3 por ciento) y Madrid (60,5 por ciento).

Por el contrario, las comunidades con menor cobertura vacunal fueron Ceuta (26,8 por ciento), Melilla (34,4 por ciento) y Baleares (46,7 por ciento).

Desde el año 2000 (últimos datos obtenidos) la temporada 2005-2006 es en la que más personas mayores de 65 años se vacunaron frente a la gripe (70,1 por ciento) y la temporada con menos vacunación ha resultado la pasada de 2013-2014 (56,4 por ciento), bajando con respecto a las dos últimas temporadas 2011-2012 (57,7 por ciento) y 2012-2013 (57 por ciento).

Desde la temporada 2005-2006 la tasa de vacunación antigripal en personas mayores de 65 años ha disminuido en más de 14 puntos porcentuales.

mienda la realización de 150 minutos de actividad aeróbica de moderada a intensa a lo largo de la

En el mundo fallecen cada año entre 250.000 y 400.000 personas a causa de las complicaciones generadas por la gripe. En España se producen entre 1.400 y 4.000 muertes al año. Por su parte, la enfermedad neumocócica origina graves problemas de salud y puede ser mortal. En pacientes con edad avanzada, la tasa de mortalidad está entre un 20 y un 40 por ciento. Y el herpes zóster diseminado puede producir la muerte por encefalitis, hepatitis o neumonitis y cuenta con una mortalidad de entre el 5 y el 10 por ciento de los pacientes que lo padecen.

Recomendaciones de la SEGG

Todas estas muertes pueden prevenirse de una forma tan fácil como lo es poniéndose una vacuna. Por este motivo, y con el fin de concienciar a la población mayor de 60 años sobre la importancia de la vacunación, un año más, la Sociedad Española de Geriatriá y Gerontología (SEGG) emite las recomendaciones de vacunación para personas mayores de 65 años frente a la gripe, el neumococo y el herpes zóster. •

semana, o bien 75 minutos de actividad física aeróbica de vigorosa a intensa. •

Campaña informativa sobre el alzhéimer de Sandoz

Sandoz, división de genéricos del grupo Novartis, ha puesto en marcha una campaña informativa sobre el alzhéimer con el objetivo de formar e informar a farmacéuticos y cuidadores sobre la enfermedad de Alzheimer (EA), un trastorno neurodegenerativo crónico y progresivo que se caracteriza por un deterioro cognitivo y por cambios neuropsiquiátricos y conductuales que dan lugar a una disminución de las actividades sociales y cotidianas. Esta patología, considerada actualmente como la causa más frecuente de demencia, afecta aproximadamente a 24 millones de personas en todo el mundo. En la actualidad, se estima que la prevalencia global es del 6,1% en personas mayores de 65 años.

Sandoz ha trabajado en la elaboración de dos materiales formativos e informativos dirigidos tanto a los farmacéuticos como a los cuidadores y familiares de los enfermos de Alzheimer. El farmacéutico ocupa un papel clave en la atención sanitaria y seguimiento de estos pacientes, ya que además del seguimiento farmacológico, juega un rol fundamental en la relación con los familiares y cuidadores de estos enfermos. Por ello, y con el objetivo de apoyar a la comunidad de farmacéuticos en su labor asistencial al paciente, Sandoz ha elaborado una documentación en la que informa sobre aspectos tan claves



como los factores de riesgo, las claves para la detección de la demencia, factores a tener en cuenta en el diagnóstico de la enfermedad, así como información sobre los tratamientos farmacológicos y no farmacológicos.

Para el farmacéutico

Además, Sandoz ha preparado también materiales específicos para que el farmacéutico pueda entregar a los cuidadores de estos pacientes, en los que se abordan, entre otros temas, los síntomas más frecuentes o recomendaciones que el cuidador puede poner en práctica para ayudar a una persona que tiene alzhéimer, los cuales se resumen principalmente en tres consejos: comprender y respetar a las personas, aprender a comunicarse correctamente con ellos y afrontar el comportamiento fuera de lo habitual que estos pacientes pueden manifestar. En este material, Sandoz hace especial hincapié, dada la atención que una persona con EA re-

El riesgo de padecer una fractura en mujeres de más de 50 años alcanza el 40%

Cada tres segundos se produce una fractura causada por osteoporosis en el mundo, lo que representa casi 9 millones de fracturas anuales debidas a esta enfermedad y cuyo riesgo de padecerlas se incrementa exponencialmente con la edad, según los datos de la Fundación Internacional de Osteoporosis (IOF en sus siglas en inglés).

“En España, mientras que entre los 50 y los 60 años el 9% de las mujeres padecen osteoporosis, una vez cumplidos los 70 años este porcentaje de riesgo aumenta hasta el 40%. Además, el riesgo en una mujer de más de 50 años de padecer una fractura a lo largo de su vida puede alcanzar hasta un 30-40%”. Así lo indica el Dr. Manuel Díaz-Curiel, presidente a la Fundación Hispana de Osteoporosis y Enfermedades Metabólicas Óseas (FHOEMO) con motivo de la presentación del Día Mundial de la Osteoporosis,

el pasado 20 de octubre. “Teniendo en cuenta que la población de nuestro país está cada vez más envejecida, es necesario implantar pautas de prevención a todas las edades para intentar minimizar estas cifras”

Cerca de 3 millones de personas sufren osteoporosis en nuestro país y se estima que 15 de cada 1.000 mujeres y 5 de cada 1.000 varones tendrán una fractura ósea por esta causa a lo largo de su vida. “Se trata de una enfermedad con un alto impacto no sólo económico, sino también social y, sobre todo, personal”, apunta el Dr. Xavier Nogués, presidente de la Sociedad Española de Investigación Ósea y del Metabolismo Mineral (SEIOMM). “A día de hoy, el coste medio de cada fractura de cadera se sitúa en unos 6.500 euros, teniendo en cuenta sólo la hospitalización, sin contabilizar la rehabilitación ni los días de convalecencia”. •

quiere, en la relevancia que tiene cuidarse a sí mismo al tiempo que también cuida del paciente, puesto que este aspecto puede tener repercusiones tanto para el cuidador como para el paciente.

Esta campaña de formación, forma parte de

un proyecto integral que Sandoz está poniendo en marcha para concienciar tanto a los profesionales sanitarios como a los cuidadores y familiares de los enfermos de Alzheimer sobre la idiosincrasia propia de esta patología. •

El sensor de presencia en cama de Ibernex utilizado con éxito en el proyecto europeo FATE

El sistema FATE (*Fall Detector for the Elderly*) pretende ser el primer sistema asequible y fiable capaz de detectar caídas, tanto dentro como fuera del hogar o de la residencia, mejorando la calidad de vida de las personas mayores. FATE además de ser una solución TIC, es un modelo de atención centrado en el fortalecimiento de la colaboración público y privada para llegar a ofrecer un servicio fiable. El proyecto está siendo probado y validado en 3 estudios pilotos diferentes, uno en cada uno de los 3 países participantes (España, Italia e Irlanda). Para confirmar su eficacia la prueba piloto se realizará en 175 individuos con alto riesgo de caída.

Esta solución surge ante el incremento del número de caídas en personas de edad avanzada, causadas por el propio envejecimiento, problemas crónicos de salud (enfermedades cardíacas o visuales, demencia, artritis...), impedimentos físicos y funcionales (trastornos del equilibrio, debilidad en las extremidades), medicamentos, obstáculos en el hogar, etc.

El sistema mejorará la prevención de caídas en las personas de mayor edad, y permitirá:

- Detectar automáticamente una caída con un bajo porcentaje de error.
- Localizar el lugar donde se produjo la caída.

- Reducir el efecto de miedo al caer (FOF).
- Usar el i-Walker (andador inteligente), cuando sea necesario para mejorar la movilidad y la eventual contribución a la rehabilitación.
- Mejora definitiva del síndrome de "largo mentira".
- Detección precisa de caídas para las personas con problemas cognitivos, como la pérdida de memoria; factor crítico a la hora de prescribir un programa de rehabilitación

Uno de los elementos de este proyecto es el sensor de presencia en cama, diseñado y fabricado por Ibernex Ingeniería que permite:

- Detectar caídas de cama, mediante elementos piezoeléctricos muy sensibles capaces de detectar los ligeros movimientos involuntarios del cuerpo durante el sueño (respiración, latido cardíaco...)
- Evitar falsas alarmas de caída
- Controlar el tiempo que las personas pasan en la cama para detectar posibles problemas de salud o anomalías de comportamiento.

Acreditación de óptimo funcionamiento del sensor de presencia en cama otorgado por la Universidad Politécnica de Cataluña (UPC). •

850 euros, el gasto medio mensual de las familias en cuidadores de personas mayores

Según el informe "La conciliación de la vida laboral y familiar en cifras", para el que se han analizado los servicios contratados por más de 15.000 familias particulares a nivel nacional en los últimos dos años, el gasto medio de un hogar español en la empleada del hogar y en clases particulares es de 88,5 euros a la semana.

Del estudio realizado por FamiliaFacil.es, la plataforma de empleo líder del sector de servicios a las personas y de conciliación familiar, se desprende que los españoles contratan servicio doméstico en un promedio de 10 horas semanales, lo que supone un gasto mensual medio de 250 euros.

Si a esto le sumamos la contratación de un profesor particular, que en promedio se contrata 2 horas a la semana, como refuerzo a las tareas escolares, el presupuesto mensual que destinan las familias españolas a estos servicios a domicilio se incrementa hasta los 354 euros.

Sin embargo las familias que requieren de una persona encargada del cuidado de un mayor, en un 60% solicitan cuidadores internos, con un gasto medio mensual de 850 euros sin contar la seguridad social. El 40% restante contrata una media de 25 horas semanales, lo que asciende a una media de 550 euros. A diferencia de las familias que optan por

las residencias privadas de mayores, en cuyo caso el gasto no baja de los 2.000 euros mensuales. Como se observa la opción de tener a los mayores cuidados en su domicilio no solo implica ahorros superiores a los 2.000 euros al mes sino que además evita riesgos como la desubicación o la pérdida del vínculo familiar, así como los continuos desplazamientos.

Los servicios de profesiones como los profesores particulares o planchadores, se contratan por menor número de horas, por lo que se negocia un precio la hora y no un precio mensual.

Actualmente, FamiliaFacil posee más de 130.000 profesionales para ayudar a los hogares españoles en la conciliación de la vida familiar y laboral y así evitar los típicos agobios propios del fin del verano. De hecho, más de 15.000 familias ya han apostado por este tipo de servicios gracias a su comodidad y ahorro, al resultar, en la mayor parte de los casos, más barato que si se contratan guarderías, residencias de mayores o academias.

Asimismo, empresas del sector asegurador, de la banca, la alimentación o la consultoría, como Mutua Madrileña, Kellogg's y CaixaBank ya han contratado los servicios de FamiliaFacil como soporte para la conciliación de sus más de 50.000 trabajadores. •

Teléfono móvil Doro Secure 580



de GPS incorporado al teléfono. Esto permite proporcionar una asistencia rápida ante cualquier problema. Además, dispone de un temporizador de seguridad para evitar las posibles falsas alarmas. El modelo Secure 580 IUP incorpora también un detector automático que avisa en caso de caídas o si la persona no se puede mover.

Otro elemento clave de la tecnología que incorpora SimonSenior son las aplicaciones especialmente diseñadas para la tercera edad, como My Doro Manager, que permite que una persona de confianza gestione la agenda de contactos a través de Internet, además de incorporar un diseño de iconos y teclado adaptados, accesos rápidos a funciones básicas y una selección de *apps* especialmente pensadas para las personas mayores. •

SimonSenior acaba de lanzar la última novedad en tecnología para la tercera edad: el teléfono móvil Doro Secure 580, que permite a las personas mayores pedir ayuda con tan solo pulsar un botón. Al pulsarlo, se envía automáticamente un SMS a los contactos previamente indicados con la localización de la persona, detectada mediante un sistema

Rentokil Initial insta a desinfectar y analizar los sistemas de pulverización y nebulización contra la Legionella

La llegada de las altas temperaturas obliga a la puesta en marcha de los sistemas de pulverización y nebulización de agua en los establecimientos comerciales y hosteleros. Estos sistemas refrigeran y mejoran el confort térmico de ambientes exteriores e interiores; además, este tipo de mecanismos ayudan a la humidificación de los alimentos durante su proceso de almacenado y exposición. De ahí que sea en esta época del año cuando su uso sea más generalizado y necesario; por ello, también aumenta en verano el riesgo de proliferación y diseminación

de la bacteria Legionella en estas instalaciones.

Para evitar posibles brotes de contagio a causa de esta bacteria, Rentokil Initial insta a los titulares de los establecimientos a desinfectar los sistemas de pulverización y nebulización de sus instalaciones antes de ponerlos en marcha, así como la realización posterior de análisis de presencia de Legionella. La prevención es fundamental en el trato con la Legionella. De ahí que desde Rentokil Initial estemos trabajando en la divulgación entre los gestores de establecimientos comerciales y hosteleros de la necesidad de la desinfectación

Plato de ducha blando para la prevención de caídas en las personas mayores

La gran mayoría de la población, sobre todo de una edad algo avanzada, tiene miedo de poder resbalar en la ducha. Este es el motivo que ha llevado a la empresa española Arandipur a desarrollar un innovador plato de ducha blando, fabricado en poliuretano que se caracteriza por su superficie antideslizante y adaptable a la huella del pie que genera un tacto muy suave y blando, provocando una gran sensación de seguridad y firmeza evitando resbalones y caídas.

En España, los platos de ducha blandos también se están poniendo de moda y debido a ello, la tienda de muebles de baño The Bath Point lo ha incorporado a su amplio catálogo de productos de baño para ponerlos al alcance de todos sus clientes. Este plato blando, destinado a geriátricos, hoteles, hogares y gimnasios, en la actualidad se comercializa con gran acogida en diferentes países, como Rusia, Inglaterra, Dubái o Qatar.

Este plato de ducha, que se caracteriza por su ergonomía, se distingue también por tener un antibacterias de larga duración y por su superficie totalmente antideslizante. Por esta razón, son unos platos de ducha altamente recomendables para personas mayores y niños, aunque cualquier persona



podrá disfrutar de su confort y seguridad mientras se ducha.

Gracias a su moderno diseño ultrafino, la entrada a la ducha se convierte en algo agradable y sencillo. Además, amortiguan el agua y provocan que prácticamente no se haga ruido al caer, siendo así muy silenciosos.

“A simple vista los platos de ducha blandos tienen un aspecto muy similar a la superficie de una pizarra, aunque en The Bath Point están disponibles en tres colores: blanco, negro y crema. Tampoco es necesario preocuparse por su peso ya que los platos de ducha blandos son muy ligeros, llegando a pesar solamente 10 kg; sin olvidarnos de su la altura que es de dos centímetros y medio. Son, por tanto, fáciles de transportar, manejar e instalar”, añaden desde The Bath Point. •

ción, control y revisión constante de los sistemas de refrigeración, explica Jacinto Díez, director de Comunicación de Rentokil Initial España.

La Legionella puede provocar graves infecciones en las personas cuando logra proliferar en ambientes favorables

para su desarrollo. En este sentido, para evitar que se den tales condiciones, la Asociación Nacional de Empresas de Control de Plagas (Anecpla) ha difundido las medidas preventivas de la Legionella elaboradas por la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid. •

Fagor Industrial participa en tres citas internacionales clave de los sectores de hostelería, restauración

Fagor Industrial, empresa española líder en soluciones integrales para los sectores de hostelería, restauración colectiva y lavandería, sigue apostando por potenciar su presencia en las principales citas del sector a nivel nacional e internacional. Así lo ha demostrado mediante el patrocinio de la 16.ª edición de San Sebastián Gastronomika-Euskadi Basque Country, su presencia en el XVI Congreso de Hostelería Hospitalaria y su participación en la 17.ª edición de EXPOdetergo.

La 16.ª edición de San Sebastián Gastronomika se ha celebrado del 5 al 8 de octubre en el Palacio de Congresos Kursaal de San Sebastián. Como en años anteriores, Fagor Industrial ha sido la encargada de ceder el equipamiento que se ha utilizado durante las presentaciones y los actos de demostración de los chefs invitados. Las cinco zonas que componían el evento se equiparon con un horno mixto Advance Plus, pero además cada una de ellas contó con maquinaria específica según las necesidades propias del espacio en cuestión. En el escenario principal, más conocido como "Cubo Grande", la protagonista indiscutible ha sido una cocina Symphony de cuatro metros y medio. En este mismo espacio, los chefs trabajaron con mesas frías y mesas neutras, que sirvieron de apoyo como zo-

nas de trabajo. El "Cubo Pequeño", estuvo equipado también con este tipo de mesas y un elemento de showcooking que llevaba integrado un mueble buffet con componentes de la Gama 600. La gran cocina/backstage, estuvo equipada con bloques de cocción de la Gama 700 con maquinaria eléctrica, un abatidor de temperatura y un lavavajillas de capota de la gama Advance con mesas de entrada y salida. La sala "Cocinando con" se equipó con un abatidor de sobremesa de tres niveles, una placa de inducción y mesas frías y neutras. Por último, en el aula "Taller de cocina" se instaló otro mueble buffet "showcooking", donde los asistentes a la feria pudieron ver en primera persona los platos que se cocinaban en el momento.

Congreso nacional de hostelería hospitalaria

A nivel nacional, Fagor Industrial ha participado en el XVI Congreso Nacional de Hostelería Hospitalaria, que se celebró del 1 al 3 de octubre en Sevilla. Por séptimo año consecutivo, Fagor Industrial estuvo presente con un stand informativo en el que promocionó su nueva solución Cook & Chill. Se trata de una gama combinada de hornos y abatidores de temperatura que optimiza el trabajo, el rendimiento, la eficacia y la productividad de una cocina profesio-



sional. Este año, además, el stand contó con un carro de regeneración y distribución de alimentación hospitalaria.

La última cita internacional en la que ha estado presente Fagor Industrial ha sido EXPOdetergo. La 17.ª edición del Salón internacional especializado en equipos, servicios, productos y accesorios para lavandería y tintorería, planchado, limpieza en seco e industrial de tejidos y afines en general, se ha celebrado del 3 al 6 de octubre en el recinto ferial de Fiera Milano Rho. Este fue el escenario de presentación de los últimos productos de Fagor Industrial en el sector de lavandería.

Entre las principales novedades destacan las lavadoras con el nuevo programador Touch Plus Control con puerto USB que permite la actualización del software y de las diversas aplicaciones. Asimismo, se han presentado nuevas lavadoras de centrifugado alto, modelos LA-35 y LA-45, y de centrifugado estándar, modelo LN-60, lo que da como resultado una de las gamas más completas del mercado y dotada con las mejores prestaciones. Además, las

lavadoras de centrifugado alto, incluyendo el modelo LA-35, han visto incrementado su Factor G para minimizar la humedad residual final, consiguiendo así la reducción del tiempo necesario para el proceso de secado y un ahorro económico y de energía.

En cuanto a las novedades presentadas en el área de secado hay que señalar las mejoras de las características y la eficiencia de las secadoras actuales gracias a la introducción de un nuevo filtro, lo que facilita su limpieza y mejora la ergonomía y el flujo de aire. Se han incorporado nuevos modelos de secadoras con capacidades de 23 y 28 Kg, además de una nueva gama con montaje en columna, con capacidad de 11 y 16 kg, que ofrece soluciones a locales con espacios reducidos así como a lavanderías de autoservicio.

"Estas tres citas son escenarios clave para reforzar nuestra relación con los principales actores del sector ya que son el espacio idóneo para dar a conocer nuestros nuevos productos y poder mostrar el potencial de nuestro equipamiento", afirma Peio Bengoetxea, Director de Marketing de Fagor Industrial. •

Presto Equip equipa de principio a fin



Presto Equip presenta toda una gama de accesorios para completar la instalación con el confort deseado.

Además de las reconocidas ayudas técnicas para personas con movilidad reducida, acreditadas por organismos de prestigio como Vía Libre (Fundosa Accesibilidad-Grupo ONCE), la marca de equipamientos de Presto Ibérica, Presto Equip, también ofrece para

los baños de centros colectivos prácticos accesorios que finalizan la instalación aportando el confort y la higiene necesaria.

Dependiendo de las gamas, están fabricados en ABS, nylon o acero inoxidable AISI 304, con acabados brillo, sanitado, o pintado, se adaptan al espacio. Descubre en su web los nuevos secamanos, y jaboneras electrónicas o manuales, toalleros, escobilleros, portarrollos, percheros, secadores de mano... Productos de diseño y calidad para dotar los espacios de baño de hoteles o aseos públicos de tránsito masivo la seguridad y confort que requieren. •

Crece la actividad de Girbau en Expodetergo

Expodetergo 2014, en Milán, fue un éxito para Girbau tanto por el número de visitantes como por las operaciones que se cerraron en la feria.

El director comercial, marketing y servicios de Girbau Group, Toni Rubiés, asegura que "estamos extremadamente satisfechos tanto por los nuevos contactos como por los clientes que han venido para conocer las novedades que presentábamos. Se han cerrado operaciones importantes y los clientes nos han confirmado que nuestra clara apuesta por la eficiencia energética y la productividad es un acierto".

Otro de los argumentos que el grupo reforzó du-

rante la feria fue su amplia gama de producto que le permite equipar lavanderías de todo tipo y dimensión en cualquier punto del mundo. En este sentido, durante Expodetergo Girbau anunció el acuerdo con Lavatec que permite completar sus gamas de producto con productos fabricados por la otra compañía - Productos industriales Lavatec fabricados por Girbau y viceversa.

Los visitantes aplaudieron la apuesta por la eficiencia energética con novedades como la nueva calandra PC80, el inductor DRB, la nueva gama de lavadoras serie RMS/RMG, la lavadora HS6024, el secador ST-1300 y todas

Haier lanza el E-ZY A6, el primer Smartphone realmente fácil de utilizar



Con el objetivo de convertirse en uno de los principales actores del mercado de los Smartphones, Haier amplía su gama de móviles que se adaptan a todo tipo de público. Ahora, incorpora a su catálogo el nuevo smartphone E-ZY A6. Intuitivo, moderno y con funcionalidades muy útiles, el E-ZY A6 ha sido especialmente diseñado para los seniors más conectados, pero también se dirige a todas las personas que no tienen alma de "geek", independientemente de su edad.

El Smartphone Haier E-ZY A6 permite llamar sin dificultad y dispone de unas funciones adaptadas a aquellos que prefieren la sencillez a la innovación, pero sin pasar por alto el diseño y la modernidad.

El E-ZY A6, muy fácil de usar, dispone de una capa propia de Andorid con grandes iconos en color para un acceso directo a las funciones principales. Así, para llamar a alguien, basta con hacer clic sobre la foto del contacto que se encuentra en la página principal. Además, si no sabes cómo funciona algo, basta con sacudir el móvil y automáticamente aparecen las viñetas de ayuda. Está preparado para explicar las principales funciones de forma rápida y fácil de entender.

Su ergonomía y sus dimensiones de 130x65.5x11.8 mm se adaptan perfectamente a la mano, y su pantalla de 4" pulgadas permite una lectura fácil.

Por último, el E-ZY A6 dispone de una cámara de 2,0 megapíxeles con flash para capturar los mejores momentos y de la función MMS, para compartir las fotos con amigos y familiares. •

las novedades dirigidas al sector vendido, que beneficiarían tanto a los usuarios finales como a los propietarios de lavanderías auto-servicio.

Girbau presentó Hidrodrain, la nueva gama de válvulas de desagüe para lavadoras, fabricada por Girbau, que evita los problemas de fugas. Hidrodrain sale al mercado con 3 años de garantía o 200.000 ciclos de la válvula. "Traba-

jar con componentes de calidad y con garantía es fundamental para garantizar la fiabilidad de nuestros equipos. Nuestros clientes no se merecen menos", añade Rubiés.

Expodetergo se convirtió también en un punto de encuentro del equipo de Girbau Group internacional que trabajó para atender a los visitantes de cada área desde la proximidad geográfica y cultural. •



CLIMATIZACIÓN

16º SALÓN INTERNACIONAL DE AIRE ACONDICIONADO, CALEFACCIÓN, VENTILACIÓN Y REFRIGERACIÓN
16th INTERNATIONAL AIR-CONDITIONING, HEATING, VENTILATION AND REFRIGERATION EXHIBITION

24-27
Feb.
2015
MADRID



En coincidencia con / Coinciding with:
 **genera**
2015



www.climatizacion.ifema.es

LINEA IFEMA / IFEMA CALL CENTRE
LLAMADAS DESDE ESPAÑA / CALLS FROM SPAIN
INFOIFEMA 902 22 15 15
LLAMADAS INTERNACIONALES (34) 91 722 30 00
INTERNATIONAL CALLS
climatizacion@ifema.es